

La Gazette de NDA

Les élèves de maternelle et de primaire

VIE DE CLASSE

Le potager en Maternelle

Du côté du potager...

Depuis la rentrée, les maternelles ne chôment pas au potager... Un programme chargé pour espérer récolter des légumes au printemps ! Grande nouveauté cette année, les parents et grands-parents sont conviés une fois par mois à nos ateliers potager ! Ils nous apportent une grande aide dans nos travaux mensuels !



En septembre, les petits jardiniers ont commencé par récolter les fruits de l'été, raisins, amandes, arbouses et figes, et remettre en état les parcelles avec un gros travail de désherbage.

Pour préparer le sol pour les plantations de l'année, nous avons répandu de la terre issue de notre composteur sur chaque parcelle. Dans la terre du compost, on a vu qu'il y avait des petites bêtes. Quand on met des choses dans le compost, les petites bêtes viennent les grignoter et ça devient de la terre. On a récupéré cette terre avec les brouettes et on l'a emmenée dans nos bacs. La terre du compost est très riche, c'est comme de l'engrais pour les plantes.



Sommaire

- Le potager en Maternelle p 1 à 4
- Petites bêtes et insectes p 5
- L'élevage des phasmes p 6
- Intervention sur la santé p 7 et 8
- Les mascottes et les langues en maternelle p 9
- Les états de l'eau présentés par les CP p 10
- Intervention sur les premiers secours chez les CM p 11
- Intervention sur la puberté p 12
- Noël chez les maternelles p 13 à 15
- Les CP et le festival du livre p 16
- Atelier d'écriture / Le festival du livre p 17
- Les activités du périscolaire p 17 à 18
- La pastorale p 19 à 21
- Sortie au cinéma du cycle 2 : Capitaines p 22 et 23
- Sortie au cinéma chez les CM p 24



Nous avons ensuite procédé aux premières plantations : des choux et des salades. On fait un trou, on met un plant dans le trou et enfin on recouvre avec la terre. Pour finir, on n'oublie pas d'arroser !

En octobre, nous avons poursuivi nos plantations avec



des plants de poireaux et des bulbes d'oignons. Il faut faire attention pour planter les bulbes car il y a un sens pour que les bulbes poussent bien. Nous avons aussi désherbé car les mauvaises herbes poussent bien plus vite que les légumes ! On attrape doucement la mauvaise herbe avec le pouce et l'index et on tire dessus pour enlever la racine. Quelques

semaines plus tard, nous avons commencé à récolter les salades puis les choux ! Certains choux n'étaient pas tout à fait prêts à être

récoltés mais nous avons constaté que des petites chenilles venaient manger leurs feuilles, nous avons donc préféré les récolter avant qu'il n'y ait plus rien à manger! Nous avons laissé les choux-fleurs, en espérant que les chenilles nous en laissent un peu...





En novembre, nous avons préparé le printemps en plantant des bulbes de fleurs et des fèves. Les bulbes fleuriront en mars et nous pourrons récolter les fèves au mois de mai, lorsqu'elles seront aussi grandes que nous. Pour planter un bulbe de fleurs, il faut faire un trou avec un plantoir. Ensuite, on dépose le bulbe dans le trou en faisant attention de mettre les racines vers le bas et les tiges vers le haut. On recouvre avec de la terre et enfin on arrose. Nous avons planté des tulipes, des narcisses, des arums italicum, des jacinthes, des muscaris bleus et de l'ail d'ornement. Pour planter une fève, on fait des petites tranchées, ensuite avec le doigt on fait un trou. Après on met la fève dans le trou et on recouvre avec de la terre. On finit par arroser.



Au programme de **décembre et janvier**, désherbage et paillage des parcelles pour que nos plantations résistent au froid de l'hiver. Ce sont les parents qui ont fait le plus gros du travail, parce qu'il faisait très froid. La paille va protéger les plants. C'est comme une



couverture qui va permettre à la terre de se réchauffer. Pendant ce temps, nous avons fabriqué des boules à graines avec des pommes de pin, de la margarine et des graines de tournesol, de maïs et de blé. Les boules à graines vont permettre aux oiseaux de manger pendant l'hiver. Ils vont venir p i c o r e r dessus. On a accroché les boules à graines dans les arbres qui sont autour du

potager. Nous avons aussi fabriqué des mangeoires et des nidoirs pour les oiseaux. Nous avons utilisé des briques de jus de fruit que nous avons décorées. Côté potager, les oignons ont bien poussé: leur tige est plus grande. On a aussi vu que les fèves commençaient à sortir de terre et que les bulbes de fleurs aussi. Vivement le printemps !

